

Die konsequente Einhaltung und Durchsetzung der sozialistischen Gesetzlichkeit ist und bleibt ein unumstößliches Gebot unseres Handelns. Das prägte auch die heutige zentrale Dienstkonferenz, die von dem Bestreben getragen war, im Kampf gegen den Feind höchste Ergebnisse zu erzielen. Bei niemandem und zu keiner Zeit dürfen irgendwelche Illusionen über den Feind aufkommen, dürfen wir Unsicherheit in unserer Arbeit zulassen.

Wenn ich heute so grundsätzlich über die Wahrung der Gesetzlichkeit und Objektivität in unserer Arbeit gesprochen habe, dann hat das nichts mit Liberalismus zu tun. In Auswertung dieser Konferenz darf auch niemand in das andere Extrem verfallen, indem er vor lauter Angst, die Gesetze zu verletzen, durch sein Verhalten dazu beiträgt, daß Feinde und andere kriminelle Elemente nicht die ihnen gebührende Strafe erhalten.

Es entsprach auch keinesfalls der strikten Durchsetzung der sozialistischen Gesetzlichkeit, wenn beispielsweise notwendige Fahndungsmaßnahmen - wie gegen den Verräter aus Potsdam - nicht mit der erforderlichen Konsequenz durchgeführt wurden und wenn man sich dabei noch darauf berief, daß kein Durchsuchungsbefehl vorgelegen habe.